



DE PALMA

del viernes 25 de

octubre de 1811.

*Santos Crispin y Crispiniano mártires.**Rogativa en la iglesia de PP. Carmelitas.*

Quarto creciente á la 1 h. 25 m. de la madrugada.

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	VIENT. Y ADMÓSF.
7 de la mañana.	14 grad.	27 p. 11 l.	O. tr. lluv. vient. f.
12 del dia.	14 grad.	27 p. 10½ l.	Oeste nubes.
4 de la tarde.	14½ grad.	27 p. 10½ l.	Idem nubeclllas.

*Concluye el artículo de Montevideo.**Oficio que dirigió D. Manuel Belgrano al capitán de navío D. Juan Angel de Michelena.*

Muy Sr. mio : Yo sé muy bien que V. S. me conoce , y sé tambien que los hombres de educacion y de principios , quales V. S. ha tenido , ó se aprovechan de los consejos que se les dan , quando conocen el motivo de ellos , ó los ocultan , sin exponer jamas el crédito ni la estimación del que les habla , ni aun á persona alguna que sirva al intento : en esta confianza y seguridad en que estoy respecto de V. S. , permítame que le diga ser ya tiempo de que abra los ojos y se aparte de un partido que no solo será odioso eternamente á los hijos de este suelo , sino que aun le detestarán en sus propias conciencias quando no puedan hacerlo en público , los mismos á que las circunstancias tienen metidos en él , y tambien las naciones que nos acechan , y acaso , acaso , quieren apro-

vecharse de esta terrible desunion en que estamos, sin haber un motivo justo para ello, y solo si un capricho el mas descabellado de quantos se han podido presentar á la imaginacion de los hombres.

No entrare á discutir los puntos demasiado ventilados, que han trastornado nuestra tranquilidad, y avivado la cruel rivalidad entre españoles europeos y españoles americanos; pues sé que hablo con un hombre que está á los alcances de todo, y á quien una ilusion ha conducido á abandonar su amada esposa, sus caros hijos y una distinguida familia, merecedora de mis mayores aprecios: la razon se resiste al contemplar quanto puede el error y los precipicios á que nos conduce: V. S. está convencido ciertamente de que en la guerra que se nos ha declarado, hollando todos los principios de justicia, solo ha intervenido el engaño y el deseo de dominar, y mas todavía el de hacernos seguir la suerte de España y que reconozcamos al detestable usurpador.

Son muy cortos los límites de una carta para explanar estas proposiciones, y es tambien inútil repetir á un hombre ilustrado como V. S. lo que conoce, lo que sabe, y de lo que es imposible que no esté perfectamente convencido: me contentaré pues, ya que he robado este tiempo á mis ocupaciones por evitar la efusión de sangre, con llamar á V. S. y presentarle mis brazos: en ellos hallará V. S. la reconciliacion mas sincera, y quanto esté á los alcances de este su afectísimo servidor Q. B. S. M. Quartel general de Mercedes 27 de abril de 1811. — *Manuel Belgrano.*

P. D. Tambien escribo al caballero Vigodet, y le digo que igualmente lo hago á V. S.: sirva de gobierno.

Sr. D. Juan Angel Michelena.

GRAN-BRETAÑA.

Londres 3 de septiembre. Tenemos el pesar de que continua en el mismo estado de peligro la importante vida de S. M.

La carta siguiente de Rio-Janeyro, escrita por una persona respetable, da á conocer que la América meridional española no se halla en el estado que pintan las gacetas de la Junta de Buenos-Ayres.

“*Rio Janeyro 2 de junio.* Acabamos de recibir noticias de Buenos-Ayres, segun las cuales Goyeneche y sus valientes compaños de Lima han atacado y derrotado completamente el exército revolucionario, mandado por el Dr. Castelli. La accion ha

sido sobre las alturas de la Paz, en un sitio llamado el Aguadero. — El gobernador Velasco está en Santa Fé, á 100 leguas de Buenos-Ayres, con 5000 paraguayos y 1500 portugueses. Su intencion es marchar contra Buenos-Ayres, luego que haya reunido fuerzas suficientes, y particularmente quando haya verificado su reunion con el Virey Elio que manda las tropas de Montevideo. — El Virey de Lima, á consecuencia de los sucesos de Chile, ha mandado bloquear el puerto de Valparaiso para impedir la comunicacion de extranjeros y españoles con aquél pais. Muchos buques armados por particulares se han hecho á la vela para sostener la buena causa, y se cree que los habitantes de Chile tendrán que reducirse á la obediencia debida. — No me es posible hablar menudamente de todo lo que pasa: pero creó que puedo asegurar que los españoles fieles á su Soberano, no deben temer desgracia ninguna en las orillas del Rio de la Plata.”

E S P A Ñ A.

A M E R I C A

Puertorico 15 de julio. Los asuntos de la provincia de Venezuela siguen en el desorden que era consiguiente al espíritu de immoralidad y anarquía que dictó los primeros movimientos de la insurrección. Despues de la expedicion infructuosa que emprendieron los rebeldes contra Coro, en que fueron derrotados vergonzosamente, con pérdida de 600 de los suyos, por los leales habitantes y tropas de aquella ciudad; D. Fernando de Toro, que había sido el comandante de la expedicion, fué desterrado de la capital. El mando en xefe de la milicia de que se le había despojado, se dió con el título de teniente general al sobradamente célebre D. Francisco Miránda, natural de Caracas, hombre turbulento, que arrojado sucesivamente de varios países, había acudi-do al suyo á atizar el fuego de la rebelion, que ya otra vez había intentado encender, aunque en vano. Posteriormente se han concebido sospechas de que sus miras eran mas altas de lo que convenia á la ambicion de otros compañeros suyos, y de que aspiraba á reynar en su patria: de resultas se asegura que ha tenido que buscar su salud en la fuga, y aun hay quien añade que ha sido cogido; y que probablemente perderá la vida en un patíbulo. Tales son las escenas que con otros muchos atropellamientos, destierros y prisiones presencia aquel desgraciado territorio, entregado al furor de pocos ambiciosos, que olvidados de la situación

de sus antiguos hermanos en europa y de la prision en que gime su legítimo Monarca, se han separado de la gran causa que sostiene la nacion española, y bajo frívolos y falsos pretextos solo tratan de su engrandecimiento personal.

Toledo 14 de agosto. El dia por la mañana el marques de Almenara salió de esta ciudad para Talavera y la Puebla con bastante escolta de caballería, infantería y un cañón; sin duda con el objeto de continuar su comision de despojar de granos á la provincia, y de reducir á la desesperacion á sus habitantes.

Talavera 23 de agosto. El dia 23 llegó á esta el marques de Almenara; ha cargado al partido de Talavera 77000 fanegas de trigo y 53000 de cebada; y ayer marchó con dirección á la Puebla.

Puebla de Montalvan 23 de agosto. Ayer llegó Almenara con bastante dinero que ha sacado de Talavera, y hoy ha salido para Toledo con 800 ó 900 hombres de escolta, y muchos carros de enfermos que se trasladan á Madrid. — (*Gazeta de la Regencia.*)

P A L M A.

Embarcaciones que antes de ayer dieron fondo en este puerto.

- De Denia en 2 dias, el patron Ramon Bosch, mallorquin, zabeque S. Nicolas, con un pasajero, arroz y paños.
- De Idra en 23 dias, el capitán Demetrio Nicola, otomano, polaca nuestra Señora de Idra, con 40 quarteras de trigo.
- De Morea en 26 dias, el capitán Lázaro de Petro, otomano, polaca nuestra Señora de Idra, con aceite.

Teatro. Hoy á las siete la compañía cómica que tiene el honor de servir el teatro de esta ciudad executará una grande y escogida función de música y versos en la forma siguiente: se dará principio con el melodrama trágico en un acto titulado: *la Semiramis*, adornado de todo su magestuoso aparato de teatro, séquito y música marcial: concluido seguirá la jocosa opereta en un acto titulada: *el Letrado engañado y fingida Gitana por amor*: finalizada se baylará la alemana de *Grupos*; dándose fin con el nuevo y gracioso saynete nominado *los Zapatos*.

La entrada á tres reales vellon.

MALLORCA:

En la imprenta de Antonio Brusi, calle de Can-sa-vella.